

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

País.	0.º
España	1.25
Extranjero (Unión Postal).	2.º
Ultramar.	2.º
Número suelto.	0.º05

Importante

Suplicamos á los señores suscriptores foráneos á nuestro periódico que no estén al oriente de su abono, tengan la bondad de saldar su cuenta con esta Administración antes del día 21 del actual; pues interesa á nuestra contabilidad que antes de finalizar el año no quede abierta cuenta alguna con los mencionados suscriptores.

ÚLTIMA NOVEDAD

Sombreros para teatro

MADAME BOGANI. Pelaires 105, ent.º (cda Lladó)

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Los masones madrileños

Madrid 15 á las 10.55 m.

Las logias masónicas que dirige el catedrático de la Universidad Central Miguel Morayta celebraron anoche una velada literaria para conmemorar el centenario del rey Carlos III.

Se pronunciaron discursos encomiásticos para el Conde de Aranda, Ministro que fué de aquel rey y jefe de la masonería española.

El Sr. Gamazo

Madrid 15 á las 11.30 m.

La Iberia escita al Sr. Gamazo para que se someta sin reservas al Sr. Sagasta ó se declare abiertamente su adversario.

El Globo cree que el Sr. Gamazo efectuará una evolución hacia el Sr. Cánovas.

Isaac Peral

Madrid 15, á las 12 t.

Ha llegado á Madrid el teniente de navío don Isaac Peral quien ha conferenciado con el Ministro de Marina, conviniendo ambos los detalles de las pruebas que deben hacerse con el buque submarino.

Prepáranse al Sr. Peral grandes obsequios. Mañana presentará sus respetos á S. M. la Reina y el lunes saldrá de nuevo para Cadiz.

El Imparcial en un artículo en que tributa grandes elogios al Sr. Peral dice que la casa Nordenfeldt le ofreció un tesoro por su secreto y que Peral, aunque pobre, rechazó de antemano lo que se le ofrecía, guardando el invento para su patria.

Varias noticias

Madrid 15 á las 12.30 t.

Se ha desencadenado un gran temporal que ha inutilizado la máquina que produce la luz eléctrica en el Ayuntamiento.

Se ha aplazado hasta el lunes la celebración del centenario de Carlos III.

Hoy á las cuatro de la tarde el italiano Succì empezará en el Teatro Felipe un ayuno de treinta días.

Se sigue la pista á tres personas por czerlas complicadas en el robo de la Caja de Depósitos.

Extranjero

Madrid 15, á la 1 t.

En París al procederse á la votación de la comisión parlamentaria han resultado 16 votos hostiles 3 favorables y 3 dudosos.

Se ha tratado del proyecto del canal de Panamá. Anoche cotizáronse las acciones á 126 nominal.

Los feos

Se ha dicho ya hace tiempo que la figura es la carta de recomendación que la naturaleza da á sus elegidos, y es indiscutible que una buena presencia y una hermosa cara predisponen en favor del individuo ó de la individuo que puede ostentarlo.

La máxima que dice que la virtud es el mejor atractivo de la mujer, es muy moral; pero por desgracia no es rigurosamente exacta, y en cuanto al refrán que el hombre y el oso, cuanto más feo más hermoso, hay que ponerle en la misma categoría que aquel otro ya antichado que dice en cuestiones de amores, contigo pan y cebolla.

Mad. de Girardin, que tantos éxitos debió á su hermosura, decía que el primer deber de la mujer es ser bella, y está en la práctica más rigurosamente exacta que otras máximas más morales. Una célebre poetisa dijo hablando de la mujer, que es muy desdichada su suerte, y que

la desventura rodea lo mismo á la que nace hermosa que á la que nace fea; pero de seguro que no hay ninguna que no prefiera las amarguras que pueda sufrir la primera á los sinsabores que de seguro experimenta la segunda.

Ahora bien; siendo las cualidades físicas elemento tan importante para la vida, ¿se puede descuidar este asunto? ¿No se puede rectificar la obra de la Naturaleza?

El ingenioso escritor francés Felipe Doryl, ha tratado esta cuestión y vamos á fijar sobre ella la atención de nuestros lectores y especialmente de nuestras lectoras.

Teophilo Gautier ha demostrado evidentemente que un hombre puede con cuidado y perseverancia arreglarse el busto al tipo que quiera tener, se *faire la tête*, que dicen los franceses, y entre los tipos más primorosos del pincel miniaturista de Dickens es uno de los más notables el de aquella institutriz que obligaba á sus alumnas á salmodiar letanias de palabra en *pr* pronunciamiento, pronombre, prudente, con el solo objeto de fabricarla una boca pequeña.

En los libros de viajes se lee, con frecuencia que en muchas tribus africanas en cuanto nace una criatura, el primer cuidado de los padres es arreglarle el cráneo para que tome determinada forma, ó sentarse sobre su cara para apiastársela, conforme al concepto estético que se ha formado.

Y en esto hay que confesar que los salvajes de las tribus africanas están más adelantados que los centros de civilización; pues es una cosa esencialísima para los padres que sus retoños puedan presentar una fisonomía decente, un cuerpo sano y miembros correctos.

Felipe Doryl tiene, en nuestro concepto, razón, cuando dice que esto sería una empresa fácil si se pusiese cuidado en ella. Bastarían ciertos cuidados de *toilette* asiduos, masajes inteligentes sobre tal ó cual homoplato ó sobre algún relieve rebelde y un cultivo exquisito de los ojos, del pelo, de las pestañas y de las cejas.

En la vida podemos encontrar muchos ejemplos prácticos. ¿No recuerda el lector haber visto en los bancos del colegio muchachos repugnantes por su fealdad, que luego por un acertado corte de pelo, por una buena dirección del bigote ó de la barba, por un aseo exquisito logran hacerse presentables?

Cada individuo procura darse el aspecto de la profesión á que se dedica y lo consigue casi siempre; así hay tipos de militares, de magistrados, de médicos, de ayudas de cámara, de mozos de café y de otras muchas profesiones.

Demóstenes, que era tartamudo, logró á fuerza de perseverancia y con el ejercicio de las piedrecitas en la boca á hacerse un orador de dicción tan clara y tan correcta como la del mismo Martos.

No tienen, pues, que desesperarse los que forman el numeroso y extendido gremio de feos y de feas, que todo tiene remedio menos la muerte.

El cuerpo humano es, sobre todo, en los días de la infancia, dúctil como la cera, y puede hacerse de él lo que se quiera, como el escultor que trabaja en barro. Lo que es asombroso, es que el hombre del siglo XIX, que se cree maestro en tantas cosas, haya olvidado esto que sabían de memoria y practicaban con aprovechamiento los griegos.

Entre las muchas cosas esenciales que se olvidan enseñar en las escuelas, figura el arte de cuidar la persona; esto es, las manos, las uñas, el pelo, la piel. ¿No sería interesantísimo enseñar á las niñas que toda preocupación baja imprime á la fisonomía una expresión bestial, y que el mejor medio de ser bella es combinar la bondad con el uso cotidiano del agua fría?

Si, del agua fría que aquí se descuidó mucho. Acompañando recientemente al señor ministro de Fomento en las visitas que ha hecho á las escuelas de algunos pueblos rurales, he visto criaturas preciosas que presentaban planas no mal hechas, y que recitaban lecciones de memoria, pero á las que daba pena acercarse al verles la cabeza emarrajada, las mejillas encías, los ojos lagñosos y la nariz descuidada.

Ya no sé que resabios de un misticismo sucio ha considerado pecaminoso el uso del *bidel* que para aquel famoso escribano que decía, en un embargo, un instrumento desconocido en forma de caja de violín con patas. Los cepillos de dientes y de uñas se consideran todavía en muchas partes como objetos de lujo y aun para algunos espíritus fuertes como detalle de afeminamiento, y el baño es tenido como medicina que solo se debe aplicar en casos muy especiales.

Este viaje no hubiera tenido importancia si los periódicos franceses hubiesen callado, pero la han emprendido contra Italia al ver que un príncipe italiano conducía á Berlin á una des-

En la Academia de artillería había un profesor que decía á sus alumnos:

—El buen oficial solo debe oler á tabaco, á vino, á cuadra y á (aquí una palabra que no se puede copiar). Afortunadamente son muy pocos los oficiales que han seguido estas lecciones.

En una posada con honores de fonda de Galicia le he oído decir á una criada indígena:

—Dios mío, qué sucias son estas gentes de Madrid. ¿Pues no se lavan dos ó tres veces al día? ¿Qué tendrán?

Con estas teorías muy extendidas, ¿qué ha de resultar? La falta de higiene, las imperfecciones físicas y, por lo tanto, la fealdad.

Otra cosa sería si á las niñas se las enseñase de pequeñas á vestirse, á andar con elegancia, á combinar los colores armónicos, á no consentir las espaldas en ángulo agudo, los cuellos hundidos en la cavidad torácica.

La gimnasia es indispensable en la primera educación; con cinco kilómetros en *bicyclo* todos los días se puede arreglar las piernas arqueadas; con la esponja y el agua fría asiduamente aplicadas, con las fricciones, con el masaje, la piel más escamosa se pulimenta como el mármol, y con ejercicios que hagan respirar, dilatar los pulmones, se reforman esos pechos de pollo físico que nada bueno auguran para el porvenir.

Es muy frecuente en España que la mujer después que se casa, se abandone y mire con negligencia cuanto se refiere al cuidado y arreglo de su persona, y de aquí nacen las obesidades prematuras y la falta de estética en el hogar, que es preciso buscar muchas veces fuera.

La plástica humana no es asunto tan baladí ni tan difícil como parece, y la fealdad es una de las cosas que tienen remedio.

KASABAL.

Crónica Romana

Roma 10 de Diciembre de 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

En mi última correspondencia hablé ya de la reanudación de los trabajos parlamentarios, los cuales continúan activamente en ambas Cámaras. Mientras en la de los diputados se discute el proyecto de reunir en uno solo los diversos tribunales de casación esparcidos por el reino, el Senado se ocupa en discutir la nueva ley municipal.

En esta ley, el ministerio había propuesto entre otras cosas que las mujeres fuesen excluidas de las elecciones; pues bien, aunque parezca imposible, algunos senadores han hecho viva oposición á esta idea y han incitado á sus colegas para que apoyasen el derecho electoral de las mujeres. Pero la voz de los senadores progresistas si ha sido atendida; la mayoría ha votado en favor del Gobierno y las mujeres italianas tendrán que conformarse por ahora en no tener voto.

Esta fuerza vital y de resistencia que se nota en nuestra vieja cámara produce general estupor. Ya hice notar en mi última carta que el Senado había dado señales de vida en la discusión del Código penal y esta vida parece que va en aumento y hasta creo que llegará á la plenitud de su autoridad política, cuando entren en la asamblea nuevos elementos.

Los armamentos continúan todavía en nuestro país; pero mientras Francia ante la necesidad de armarse, se prepara sosegadamente; mientras Rusia lleva á cabo un empréstito fabuloso para atender á su presupuesto militar; mientras Alemania aumenta sus fortificaciones con objeto, según dice, de mantener la paz, los italianos ven con malos ojos los armamentos que hace el Gobierno y el ministro de Hacienda hon. Magliani. Conociendo el disgusto público, vacila antes de decretar nuevos impuestos, que por otra parte son reclamados para la defensa nacional. Teme encontrar oposición en las Cámaras y se ve en una situación verdaderamente angustiosa.

Se ha esparcido la voz de que piensa presentar la dimisión, pero yo creo infundada esta noticia.

Respecto á la alianza italo-germana debo decir á V. que después de la visita del Emperador Guillermo ha tomado un carácter más íntimo que antes. Y de esto hemos tenido una prueba en el reciente viaje que han hecho á Berlin el Duque y la Duquesa de Aosta, en el cual nuestros príncipes fueron objeto de las mayores demostraciones de afecto y cortesía.

Este viaje no hubiera tenido importancia si los periódicos franceses hubiesen callado, pero la han emprendido contra Italia al ver que un príncipe italiano conducía á Berlin á una des-

endiente de Bonaparte y nuestra prensa se ha visto obligada á desmentir tales asertos, diciendo que la princesa Leticia es italiana y que sus intereses son completamente italianos.

Semejante incidente no ha turbado por fortuna el sesgo satisfactorio que llevan nuestras relaciones con Francia, sobre todo desde que fué nombrado embajador Mr. Mariani quien ha presentado hace pocos días sus credenciales al rey Humberto, habiéndose cambiado en el acto oficial afectuosas declaraciones.

Ha producido aquí cierta impresión la noticia de la próxima llegada de nuestro compatriota D. Emilio Castelar, que es esperado en Roma donde se le hará indudablemente una acogida digna de su admirable ingenio.

La prensa ministerial no está en el fondo contenta de esta visita, porque Castelar no solo es considerado en Italia como orador elocuentísimo y escritor elegante, sino también como un ardiente apostol de los principios republicanos.

Ha llegado el invierno, frío pero espléndido, y Roma ha recobrado su aspecto risueño. Por las tardes, cuando las últimas luces del crepúsculo ceden su puesto á las luces eléctricas y de gas, nuestro Corso ofrece en espectáculo animadísimo.

La ociosa aristocracia romana que viene á ostentar su riqueza paseando á sus mujeres fastuosamente vestidas, en coches de un lujo espléndido, da al viajero una idea de lo que es la vida de Roma, ávida de placeres, inconsiderada, indolente.

Los negocios y especialmente la política se tienen en completo abandono. El domingo último se celebraban elecciones para enviar un representante de la ciudad eterna al parlamento nacional, pero los buenos de los romanos no se ocuparon de tal asunto y los colegios electorales permanecieron casi desiertos á pesar de las excitaciones de la prensa y de los candidatos.

Y á propósito de elecciones. El Papa ha tenido estos días un nuevo disgusto. Con motivo de las últimas y célebres elecciones administrativas en que los clericales fueron derrotados, se constituyó una sociedad de señores católicos que tenía por objeto capitanear los movimientos de su partido.

Pues bien; esta sociedad, que depende directamente del Vaticano, amenaza con disolverse si León XIII no la autoriza para tomar parte en las elecciones de diputados: el Papa no quiere conceder que los católicos tomen parte en las elecciones gubernativas y he aquí que de nuevo volverá á quedarse sin jefes el partido clerical.

Todos los periódicos comentan esta solución, pues hace veinte años que los clericales están retraídos de las urnas, y habiéndose cansado de esperar, quieren á toda costa tomar parte en esta lucha, á lo que sin duda tienen derecho. En el Vaticano hay dos partidos: uno compuesto del clero anciano que teme conceder demasiado y el otro formado de jóvenes prelados que desean alguna novedad. Estos dos partidos disputan, pero sin resultado práctico, mientras que los clericales permanecen en la actitud que les es característica: la indecisión.

Los liberales por el contrario, han cerrado sus filas y han trabajado hasta el punto de conseguir que el Consejo municipal esté todo compuesto de liberales y de obtener la erección de la estatua á Jordano Bruno. Y la estatua de este apóstata se elevará en breve en la plaza del Campo dei Fiori, para atestiguar, nó la reverencia que ha merecido á la posteridad, sino el triunfo del partido liberal sobre la nulidad del clerical.

NOTICIAS

Del Extranjero

Es curiosa la manera de fabricar en Inglaterra los billetes de Banco. Se fabrican siempre de retazos de percal limpio y nunca con los usados. El papel se prepara con tanto esmero, que hasta el número de inmersiones del material que hace cada operario queda registrado mecánicamente. Las hojas que pasan por las manos de cada obrero también se cuentan y anotan en un libro con el nombre de cada individuo. La impresión se ejecuta en el mismo Banco. No hay dos billetes que sean iguales; cada billete tiene una marca diferente; por consiguiente, nunca puede existir un duplicado como no sea por falsificación.

Dice un periódico boliviano:

«Hace algunos días que el Sr. Rob G., invitado a una partida de campo en compañía de numerosos amigos, hizo la apuesta de tragarse, sin romperlo, un huevo de paloma, y busco uno, se lo tragó sin dificultad y ganó la apuesta.

Cinco días después nuestro hombre se sentía acometido de violentos calambres en el estómago, y sus dolores continuaron aumentando hasta los trece días. Finalmente, el enfermo no tuvo más remedio que llamar un médico que le ordenó un vomitivo.

El medicamento no tardó en hacer efecto y el huevo salió a la luz.

Al caer al suelo se quebró y, ¡cosa curiosa! salió de él un pichón lleno de vida: la incubación había tenido lugar favorecida por el calor del estómago.»

Falta saber si fué un pichón ó un canard el animalito.

La producción de seda en Italia en 1887 fué más abundante que en ninguno de los ocho años anteriores. Fué más de 5.000.000 de kilos del término medio, y casi 2.000.000 más de kilos de la producción del 1886. Su valor se calcula en unas 141.392.580 liras (pesetas); su calidad mejor de la del año 1886.

La pérdida anual causada por los insectos a la industria productiva en los Estados Unidos se calcula en unas l. 300.000.000. La pérdida en la cosecha de algodón se calcula en l. 3.000.000 anualmente; la de las manzanas no es menos, y la de las patatas en una mitad de esta suma.

Un robo al Tesoro americano

Se ha llevado a cabo recientemente un robo en perjuicio del Tesoro federal de los Estados Unidos.

Se hacen en la actualidad grandes expediciones de plata acuñada, desde las casas de Moneda de Filadelfia y de Nueva Orleans al Tesoro en Washington. Se transportan diariamente cerca 500.000 pesetas de plata a los subterráneos del Tesoro, de modo que el total almacenado se eleva ya a más de 30 millones.

El transporte, a cargo de la *Adams Express Company*, se verifica por medio de cajas de madera, las cuales contienen cada una dos sacos de tela con 1.000 pesetas en cada saco. Al pesar estos sacos en Nueva Orleans como se encontraran faltos de peso, se procedió a abrirlos, viéndose que la plata se había reemplazado por perdigones.

Se ha abierto una información, que hasta ahora no ha dado resultado, y a menos de probarse que la sustitución tuvo lugar antes de recibir las cajas la *Compañía Express*, ésta será la responsable de aquella cantidad.

Los emigrantes

Las *Novedades* de Nueva-York refiere el siguiente hecho, que puede servir de saludable advertencia a los que se dejan sorprender por los reclutadores de emigrantes:

«Sujeto con gruesa y pesada cadena al asiento de una carreta, recorría hace unos días un mísero polaco las calles de la ciudad de Holyoke. Iba hambriento, amorado, y temblando, más que de nada, del temor que le inspiraba un hombrón que le conducía a la hacienda de un labrador, a quien le había vendido.

Acertó a pasar junto a ellos el jefe de la policía, señor Whitcomb, quien preguntó al hombrón:

—¿Por qué lleva Vd. a ese hombre encadenado?

—¡Toma!—respondió el interpelado con cinismo.—Porque es mío.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 24

FREDERICK SNOPSAM

EL PAÍS DE LAS CUEVAS

NOVELA ORIGINAL

concurso si mi salud llega a alterarse; y hasta creo que a previsión de que esto pudiera suceder, deberíais desde ahora sujetarme a un plan higiénico de vuestra confianza.

—Ya lo creo, observó monsieur Labouarde, los ingleses son partidarios tan acérrimos del sistema romipático, que se lo aplicarían a todas horas y bajo todos los conceptos.

—Mi querido Labouarde, le contestó mister Pick un tanto amostazado, desde que viajo, estoy acostumbrado a oír como se confunde nuestro amor a la grandeza y al trabajo, con el feo vicio de la bebida, pero no por esto me extraña menos que persona de tanto valer como V. incurra en tan grande error.

—¡Hombre! con que la afición de los ingleses al mosto, es amor a la grandeza y al trabajo! le interrumpió el doctor, pues nadie adivinaria este logrogrifo, podéis estar seguro de ello.

—¡Logrogrifo! es algo dura la frase, amigo Gonzalez, respondió mister Pick, en primer lugar no todos los ingleses usan de las bebidas alcohólicas: actualmente hay en el Reino Unido

—Es usted Parsons, el contratista de inmigrantes.

—El mismo.

Parsons fué llevado a la cárcel; su pobre víctima conducida a la estación de policía, donde se le sentó ante un buen fuego y se le dió de comer.

El infeliz devoraba; sus ojos apagados y hundidos revelaban su miseria, y en sus tobillos habían dejado sangrienta huella los grillos.

No hablaba inglés; por medio de un intérprete refirió que había llegado de Europa el 2 de Mayo. Parsons le contrató y le llevó a la hacienda de un labrador de Massachusetts, ofreciéndole 12 pesos fuertes al mes, de los cuales no cobró un céntimo y si muchos golpes.

Huyó el pobre y se refugió en la estación de policía de Northampton, de donde le sacó el mismo Parsons reclamándole por suyo.

Parsons es bien conocido en esta ciudad y hace tres años que se dedica a facilitar esclavos blancos a los campesinos mediante diez ó doce pesos por la temporada de las faenas agrícolas, ó por un tiempo ilimitado por 40 ó 50.

Un drama conyugal

Un mozo de escritorio, manco de los dos brazos a consecuencia de un accidente, contrajo matrimonio en París hace algún tiempo con una joven y linda modista.

Poco después, su esposa entabló relaciones amorosas con un carnicero de su mismo barrio.

El marido burlado supo lo que ocurría, y juró vengarse.

Un día compró unas espuelas que terminaban en largas y afiladas puntas, suplicó a un amigo que se las colocara en los talones, y así armado penetró en su casa a la hora en que creía encontrar allí al amante de su mujer.

Halló sola a ésta, y comenzó a increparla duramente; de las palabras pasaron a los hechos, y el marido celoso dió tan fuerte golpe con la cabeza a la esposa infiel, que la hizo rodar por tierra, y una vez ella en el suelo, comenzó a pincharla con las espuelas, y le produjo varias heridas en la cabeza.

En aquel instante llegó el amante, y al ir a arrojarse sobre el furioso marido, éste le dió otro golpe tan violento con la cabeza, que también le derribó.

Entretanto levantóse la esposa, y cogiendo a su consorte por una pierna lo tiró al suelo, cerró la puerta con llave y huyó con su amante.

A los gritos del marido acudieron los vecinos, quienes lo trasladaron al hospital, donde relató los pormenores de su frustrada venganza.

La Exposición de arte culinario en Bruselas

Se está organizando en la capital de Bélgica una gran Exposición de arte culinario que debe abrirse a fines del actual y que será notable por abarcar muchas más secciones que todas las celebradas hasta ahora.

El edificio escogido para albergar la Exposición, es el ex-palacio de Justicia, cuyas vastas proporciones y numerosas salas y patios apenas bastarán para contener todo lo que ha de exhibirse.

Tanto es así, que se están construyendo a toda prisa diversos pabellones en el jardín del palacio y habilitando cuantos locales pueden aprovecharse.

He aquí algunos datos que darán a nuestros lectores idea de la importancia de tan original Certamen.

En el gran salón de entrada se exhibirán las provisiones y productos alimenticios diversos, figurando entre ellos enormes trozos de carne de todas clases, pirámides de pescados y piezas de caza, y obeliscos de frutos coloniales y del país. El conjunto promete ser imponente y será

gran número de sociedades de templanza, cuyos individuos no pueden seguirle nombrar el vino ni el alcohol. Y los que siguen bebiendo, es única y exclusivamente por puro amor patrio. Observad que una botella de rom consumida, y puesta por consiguiente en estado de combustión, desarrolla una cantidad de calor que equivale a diez kilogramos de fuerza, esto es, la necesaria para elevar diez kilogramos de peso a un metro de altura en un segundo de tiempo. Siete frascos y medio producen por tanto en energía un caballo de vapor. Ahora bien, vos debéis conocer la teoría termocósmica de Melloni, según la cual los rayos caloríficos se descomponen como los de la luz en otros mas simples y de propiedades diferentes, y así como los luminosos afectan variados colores que embellecen las perspectivas, los caloríficos practican variados trabajos que son la fuente de todo progreso. Pero siempre se transforman en movimiento. Si se trasmite el calor a los engranajes, a los tornillos, a las cuerdas sin fin, se obtienen potentes máquinas, asombro de la industria; si se hace marchar al través de las membranas orgánicas y haces nerviosos, de gran poder absorbente para determinados rayos incidentales y absolutamente nulo para los demás, se desarrollan por el movimiento vibratorio de la masa eucéfálica, ideas, pensamientos, conceptos que pueden ser la admiración del mismo.

Admitiendo que cada inglés consume solo tres botellas de alcohol al día, un millón de individuos del Reino Unido, produce 426.666 caballos de fuerza aplicados única y exclusivamente a la imaginación. Y esto os dará a comprender fácilmente el porque es Inglaterra la

cosa de no visitar este salón en ayunas, para evitar tentaciones.

A ambos lados de esta nave principal se están disponiendo varios departamentos en los cuales y en otros salones contiguos se presentarán todos los vinos y todas las clases de cerveza conocidas y que acostumbran acompañar a las comidas, cristalería de todas clases y formas, loza y *faience*, mantelería, etc., etc. Más lejos, en otro pabellón figurarán todos los utensilios imaginables, de cobre, hierro y demás materiales, que forman parte de la batería de cocina; hornillos, cacerolas, sartenes, es decir toda la artillería. En el fondo de este local se construirá una *glacière*.

Seguirán luego otra salas en las que estarán expuestos los diversos productos de la panadería y la pastelería, y una en la que figurarán los servicios de mesa de plata, como son centros, cubiertos, cuchillería, etc.

Para la exposición del arte culinario propiamente dicho, se ha reservado uno de los mejores salones, en cuyo centro y en espléndida é inmensa mesa podrán admirarse las obras maestras de los cocineros y *chefs* más eminentes.

Lo más curioso de la Exposición serán, finalmente, las lecciones de arte culinario que dará diaria y públicamente de diez a doce un distinguido profesor del ramo y en las que podrán los visitantes aprender prácticamente a confeccionar los guisos y salsas más complicados.

Un entierro chino en Nueva-York

Son por demás curiosos los pormenores que encontramos en la prensa inglesa acerca de las ceremonias a que dió lugar el entierro de un chino de alto rango fallecido recientemente en Nueva York.

El difunto se llamaba Li-Ju-Doo, tenía en su país el rango de general y pertenecía a la *framasonería*, siendo muy respetado por sus compatriotas en Nueva York, ciudad de su residencia. Con arreglo al ritual chino, nueve días transcurrieron entre la muerte y el entierro. El cuerpo fué embalsamado y colocado en rico ataúd, no en el centro, sino en uno de los rincones de un inmenso salón, cuyas paredes estaban cubiertas de negro crespón con adornos de colores. Encima de una mesa al pie del ataúd estaban dispuestos los alimentos de que proveen los chinos a sus muertos para emprender su largo viaje, ó sea un enorme pedazo de asado, algunos dulces y varias fuentes llenas de arroz. En otra mesa se veía un cerdo entero asado, algunos paquetes de té, botellas de vino, y además naranjas, limones y bizcochos, todo acompañado de la correspondiente vajilla y adornado con flores.

El cadáver vestía traje de mandarín y encima del pecho le fueron colocados algunos billetes de banco. En la mano izquierda se le pusieron algunas monedas de oro, y otra suma en papel, oro y plata fué depositada en el ataúd para que el difunto pudiese distribuir regalos durante su viaje y recompensar a los malos espíritus, los cuales de no hacerlo así le interceptarían el camino.

En otro extremo del salón y encima de otra mesa distinta ardían siete cirios, dos grandes de cera encarnada y los cinco restantes pequeños y de cera blanca. La capilla ardiente fué muy visitada por hijos del Celeste Imperio vistiendo todos blusas amarillas con lazos blancos en las mangas en señal de luto.

Al entierro concurrió además de una banda militar, una orquesta china produciendo horriblos sonidos, y las casas del tránsito habitadas por chinos, ostentaban linternas funerarias y banderas azules y amarillas. Seguían al féretro algunos individuos vestidos de soldados chinos.

primera nación del mundo en todo. Así que para sostenerse en esta atmósfera verdaderamente creadora, un buen hijo de Albión no puede renunciar a la absorción de los rayos caloríficos necesarios, esto es, al alcohol, ya que en él están contenidos.

CAPÍTULO XI

Balas de cañón

Después de descansar algunos días en la villa de Fetra, a la que se trasladaron para que Jub se recobrase y pudiera tener los auxilios de un facultativo menos enérgico que el tío Trinquette, renovaron las provisiones de toda especie, y volvieron a penetrar en las cuevas por la boca del Puig de Bonany.

Durante su permanencia en el pueblo, el doctor procuró hacer averiguaciones para aclarar a que especie pertenecían los grandes lagartos de ojos relucientes que tanta inquietud les habían causado, pero nadie supo darle razón de ellos.

En el país no se conocían más que los pequeños lagartos de campo, y las lagartijas de elegantes y vivos movimientos é inteligente mirada, que transcurren por entre plantas y flores, y se albergan entre las grietas de los viejos muros, ó debajo de las grandes piedras, verdaderos palacios que les proporciona la naturaleza y que satisfacen todas sus necesidades.

Hubo por tanto que renunciar al conocimiento de aquellos cuadrúpedos que no dejaban de inquietarles.

—Pero que no deben hacernos retroceder, dijo Vazquez, pues esto sería una insignie cobardía de la que ninguno de nosotros es capaz.

Desde el punto donde se habían detenido en

Al llegar al cementerio de Evergreen y depositarse el ataúd en la tumba, echaronse en un hoyo al lado de aquella, y fueron quemados todos los emblemas fúnebres que habían figurado en el entierro.

Una vez cerrada la tumba colocáronse encima de ella algunos pollos asados y arroz cocido, y derramáronse en la tierra dos botellas de vino a guisa de libación, con lo cual dióse por terminada la ceremonia a la que asistió inmensa multitud de curiosos.

De la Península

Ya se ha dictado por ministerio de Hacienda la orden encomendando a la *Compañía Arrendataria de Tabacos* la expedición de efectos timbrados, libranzas especiales del Giro mútuo con destino al pago de suscripciones y patentes para venta de alcohol.

La venta de dichos efectos se verificará en las expendedorías que tenga establecidas ó establezca en el sucesivo la *Compañía*. Las faltas de surtidos de efectos timbrados por parte de las expendedorías serán corregidas por parte de los representantes de la *Compañía*, a propuesta de los delegados de Hacienda y previa formación de expediente. Estas correcciones consistirán: 1.º En multas de 10 á 25 pesetas por la primera falta; 2.º Multas de 50 á 100 pesetas por la segunda, y 3.º Separación del cargo de expendedor por la tercera.

Es probable que el ex-brigadier Villacampa sea trasladado al castillo de Alicante.

Se vá a establecer en Castellón una red telefónica que se extenderá a las poblaciones de Almazora, Burriana y Villarreal.

En unas exhumaciones que se han practicado estos días en Zaragoza, se han encontrado los cadáveres de tres mujeres completamente momificados. Estaban enterradas hace 22 años y una de ellas vestía traje de monja.

En Sevilla ha fallecido un albañil a quien se le manifestó la hidrofobia, después de seis meses de recibir la mordedura de un perro, la cual no trató de curar por no considerarla peligrosa.

El día 23 se celebrará en Sevilla una corrida de toros a beneficio de las dos hijas del malogrado picador *Caro*, que fué herido en la plaza de Madrid la primera corrida de la temporada de primavera. La función se ha organizado por *Espartero* y *Currits* y para ello varios ganaderos han regalado reses.

Se está aumentando en Valencia el material para producir bastante cantidad de fluido eléctrico para el alumbrado público y particular, de aquella capital.

Se ha empleado con el mejor éxito la cebolla contra el crup, para lo cual se asa una cebolla al rescoldo y antes de que se enfríe se extiende sobre un paño, en forma de emplasto, el que después se cubre con otro paño de muselina, sobre el que se vierte una cucharadita de amoníaco. Se aplica este emplasto caliente a la garganta del niño, que queda salvado.

Dicen de Jerez que se calcula este año en 32.499 toneladas métricas, el peso de la uva recolectada en las 7.800 hectáreas que forman el término vinícola de aquella ciudad, lo que ha debido producir 226.500 hectolitros de mostos de todas clases, esto es, 47.100 botas de 30 arrobas.

El periódico de donde tomamos la noticia, añade, que dado el precio medio de 26 pesés

su excursión primera, la cadena subterránea correrá hacia el NNO.

A las cuatro horas de camino habían adelantado por un sendero muy accidentado solo unos 7.000 metros.

—Nos hallamos entre Sineu y Marfa, dijo Gonzalez consultando el plano en un momento de descanso: hemos salido ya del corazón de la isla.

—Es que las islas tienen órganos parecidos a los de los seres humanos? preguntó sonriendo Labouarde.

—Parece que sí, amigo mío, contestó el doctor: examinad sinó este excelente mapa geológico de Mallorca publicado por Rafael Lozano en 1883, y en el que señala con tintas de variados colores las clases de terreno, desde las rocas eruptivas hasta el aluvión moderno, y vendreis en conocimiento de que Petra está sentada sobre una sección de terreno jurásico que afecta exactamente la forma de la entraña citada.

Los expedicionarios se cercioraron de la exactitud del hecho, y convinieron en designar aquella porción de cuevas y galerías, con el nombre de distrito del Corazón.

A las ocho de la noche habían andado otros siete kilómetros casi en línea recta, y se hallaban por consiguiente en el subsuelo de Llubí, cuando divisaron a lo lejos un ligero resplandor.

Como todo lo que no fuese oscuridad y sombras misteriosas, les llamaba poderosamente la atención, pues lo consideraban anormal dada la situación en que se hallaban, se detuvieron un momento para observar lo que podía ser aquel fenómeno.

—¿Será otra entrada a las grutas, que no

sencillos por bota, si en años abundantes pueden cubrirse gastos y aun obtener una pequeña ganancia, el más pequeño contratiempo puede conducir á cuantiosas é irreparables pérdidas, que, sobre las ya sufridas, darían funesta terminación á la angustiada crisis que atraviesa el viñedo jerezano.

En las experiencias de Artillería verificadas en el castillo de San Felipe del Ferrol, se han hecho 5000 disparos, habiéndose gastado en pólvora 8000 duros.

Van á ser instalados en Valencia seis relojes eléctricos para el servicio de la capital.

Canongías y beneficios catedrales

La Gaceta ha publicado un real decreto de Gracia y Justicia disponiendo que la mitad de las canongías y de los beneficios de gracia correspondientes á cada iglesia, catedral ó colegial, se provean en adelante por oposición.

Para llegar á este resultado el Sr. Alonso Martínez celebró varias conferencias con el Nuncio de Su Santidad, el cual se mostró conforme, porque, en su concepto, la disposición referida ha de reportar un gran bien á la Iglesia católica.

La letra y el espíritu de los Sagrados Cánones y las disposiciones del Concilio de Trento, ley del reino, conceptúan conveniente, y aun exigen, que formen parte de los cabildos aquellos eclesiásticos que por su idoneidad, virtud y prudencia puedan cumplir la elevada misión de constituir el Senado del obispo, y auxiliarle en las resoluciones que este adopte, á fin de coadyuvar á ellas con la garantía de su maduro consejo, y de inspirar mayor respeto y acatamiento en los fieles llamados á obedecerlas.

Aun cuando en los nombramientos hechos hasta ahora se hayan tenido en cuenta méritos demostrados privadamente, no es menos cierto que la mayor prueba de idoneidad es la que se da á conocer en certámen público, como sucede en las prebendas llamadas de oficio.

Por otra parte, el prudente medio que se adopta cerrará el camino á más ó menos justificadas aspiraciones, evitando que el verdadero mérito pueda verse postergado por el favor.

De la Capital

Según dice el *Semanario Católico*, desde el día 7 del actual queda establecido en el Seminario Conciliar el Apostolado de la oración.

Ayer por la mañana una mujer de avanzada edad sufrió un accidente en la calle de la Marina, teniendo que ser conducida á su casa.

Ayer no llegó el vapor-correo de Barcelona detenido á causa del mal tiempo.

También parece que el telégrafo sufrió alguna interrupción.

Un muchacho que jugaba con otros en la muralla junto al Baluarte del príncipe fué herido de una pedrada por uno de sus compañeros, la cual le produjo una herida de consideración en la frente.

Ayer por la mañana se suicidó un hombre en la fonda del Mahonés (frente al Replá) disparándose un pistoletazo en el costado izquierdo.

El desgraciado, que se llamaba D. José Molinas y era oficial 3.º de este Gobierno de provincia, fué encontrado acostado en su cama. Dejó escrito un papel en que decía que no se culpase á nadie de su muerte.

Fué enterrado en el cementerio neutro.

Ha naufragado cerca de Málaga la balandra *Perla*, propiedad de nuestro amigo el diputado provincial D. Mateo Bosch.

No hay que lamentar desgracias personales.

En el camino de Son Serra ocurrió ayer un choque entre un carro y un carruaje de alquiler, saliendo ileso los pasajeros que iban en este último y resultando con una fuerte contusión la caballería.

Se está construyendo una cómoda rampa, junto á la puerta principal del Palacio de la Almudaina con objeto de hacer más fácil la entrada á los carruajes en el primer patio de dicho edificio.

Ayer terminaron las obras de canalización del gas en la calle de San Magín del Arrabal de Santa Catalina y probablemente mañana continuarán en las demás calles que deben gozar de la nueva mejora.

Brevemente verán la luz pública en esta ciudad dos libros que llamarán la atención.

Nos referimos á la colección humorística de versos mallorquines del popular poeta D. Pedro de A. Peña y á la Antología de poetas italianos, copioso acervo de traducciones, muchas de ellas inéditas, que ha reunido con gran diligencia D. Juan Luis Estelrich.

Donde es tan exiguo el movimiento editorial á pesar de haber elementos de valía que pudieran avivarlo, nos complacemos en dar noticias como la presente.

El mar, que presentaba mal cariz por la mañana, se serenó por la tarde recobrando su estado normal.

Después de haber estado dos días sin poder pescar á causa del tiempo, ayer salieron algunas parejas de laudes del *bou*.

Esta mañana de doce á dos la música del Regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble de *La Marsellesa*, Perelló.
- 2.º Dno de tiple tenor de *Aida*, Verdi.
- 3.º Fantasía de *Nabuco*, Perelló.
- 4.º *Capricho*, Mazurka, Torreña.

Concurridísimo se vió ayer el Mercado de esta ciudad presentándose las mercancías con toda abundancia.

Ateneo

Con bastante concurrencia y ésta muy distinguida, dió ayer su anunciada conferencia en el Ateneo Balear el distinguido socio D. Enrique Sureda.

Con frase oportuna, con atinadas consideraciones y justo relato, desarrolló el orador el cuadro histórico del Reinado de los Reyes Católicos, enumeró sus glorias y sus conquistas en el mundo político, militar y religioso, dedicando la segunda parte de discurso al estado de la Hacienda pública durante su dominación y á las mejoras económicas que aquellos monarcas supieron introducir.

La concurrencia en la que abundaban las señoras, aplaudió al Sr. Sureda calurosamente, felicitándole como le felicitamos nosotros.

Ojeada á la prensa

Dice *El Palmesano*: «Según nos dicen de Valldemosa, ayer reinó en aquella comarca un impetuoso levante causando algún daño al arbolado.» «En Felanitx, Porto-Cristo y toda aquella costa el temporal ha sido ayer extraordinario.»

Correo de señoras

Como hablamos muy á menudo de los trajes destinados para salir á la calle, creo que bueno sería consagrar algunas líneas á los trages para casa.

No todas las mujeres son aficionadas á estar siempre en la calle, y muchas conocemos que se quedan en casa con mucho gusto, y tienen verdadero cariño á su hogar, su nido, el que arreglan con tanto gusto, sobre todo cuando no viven solas.

BATAS

Describiré un precioso modelo de cachemir azul, pálido, plegado y formando blusa.

Un cinturón redondo de cordón crema, un *empieciement* de bordados y vueltas de las mangas iguales constituyen todo el adorno de esta bata, tan sencilla y *seyante* y cuya elegancia toda consiste en el plegado.

Otro modelo romano, se compone de un delantal de cachemira encarnado claro, sobre el cual se colocan bordados rusos en negro y oro; el lado derecho del cuerpo vá también bordado.

Una levita recta por delante, de peluche negra, ceñida al talle, con adorno de plumas negras, todo alrededor y en el cuello y las mangas.

DESHABILÉS

Así se llama á los *matinés* de colores vivos que se visten en casa cuando no se quieren llevar trages ajustados.

He visto un gracioso modelo que se compone de una falda de surah, maravilloso verde box con tres volantes fruncidos de 32 centímetros de ancho y con un encaje negro de cinco á ocho centímetros.

Cuerpo ancho, sujeto al talle por una jareta interior, liso por delante, con aldeta redonda guarnecida de encages.

Cuello vuelto y *jaboe* de encages negros.

Otras batas de casa, mas sencillas, y mas cómodas, son de *serge* azul lápiz, sobre las cuales se aplican palmas de cachemira festoneadas de seda.

Cuerpo blusa cogido con cinturón Imperio, muy alto, de seda tornasol azul y rojo y con largas puntas anudadas. *Empieciement* redondo con las mismas aplicaciones de palmitas, mangas fruncidas con anchos puños.

CHALES DE CASA

Las señoras muy sensibles al frio y que en casa se ponen un pañuelo de lana sobre los hombros, sabrán con gusto que se han ideado para ellas chales, parecidos á los que se llevaban durante el Imperio largos y estrechos.

Se hacen de cachemira lisa con cenefas en las puntas y bordados de cachemira persa.

Este chal se pone sobre los hombros, se cruza por delante y pasándolo por debajo de los brazos cae por detras en dos faldones.

DELANTALES DE CASA

Los delantales á *bavette* y con tirantes son para jovencitas mas bien que para señoras.

Estas preferirán el delantal búlgaro ricamente bordado con cinturón alrededor del talle.

Los delantales mas elegantes se hacen aplicando sobre seda ó sobre *andrinople* bordados recortados de las servilletas turcas, ó bien bordados rusos formando cuadros.

JOYAS PARA CASA

La casa es el reino de las sortijas que pueden lucirse, puesto que fuera, el guante las cubre.

Por cima del anillo nupcial se pone la sortija de los esposales, generalmente una perla, un zafiro ó un rubí, rodeado de brillantes.

Se pueden llevar tres sortijas en cada anular y una en el meñique.

Broches y pendientes de oro de capricho, pero no brillantes en casa, excepto las dormilonas que no se quitan casi nunca.

CHINELAS

En esto quisiera que mis lectoras se parecieran á la *cenicienta*.

Creo que se puede estar muy sencillamente vestida, pero siempre debe estarse muy bien calzada.

Hay que tirar muy lejos las zapatillas gruesas y llevar zapatillas de raso *capitoné* ó de cuero de Rusia con vueltas de franela.

Se hacen muy lindas zapatillas á precios accesibles á todos los bolsillos; zapatillas calientes, y elegantes, y el pie de una mujer debe siempre estar bien calzado.

Y ahora, para aquellas de mis lectoras que alguna vez se vean obligadas á dar un baile, allá vá noticia de como se servirá el

BUFFET

Se pone un mesa larga con tres ó cuatro tablas y un mantel; se coloca en medio una canastilla con uvas, peras, manzanas *api*, naranjas, colocadas entre musgo; cuatro candelabros con velas y dos jarrones de flores alternando con dos campoteras con frutas, y ocho que contengan: *briochez*, *baba*, bizcochos de Saboya, platos con Sandwichs, jamon y foie gras, macarrones, bizcochos, dulces *fouffés*, *marrons glacés*.

Los helados se colocarán en conchitas de porcelana, (los pasteles que estén en las campoteras estarán partidos), además se tendrán tazas de the, chocolate, *punch grassot*, champagne, licores de grenadine *orgeat* y limonada.

Pequeños *briochez*, *plum cake* y de vino caliente; y á media noche se sirve *consommé*.

FLORES DE INVIERNO

Para lograr flores en el invierno, se corta un tallo de la planta que se quiera y se pone en agua corriente una ó dos horas para que se remoje bien.

Después se coloca en posición vertical dentro de un vaso lleno de agua, conservándolo en una habitación bien abrigada. Con el agua se mezcla un poco de cal viva, y conviene añadir algun cristal de sulfato de hierro para prevenir la putrefacción. Y sin más, pronto empezará á germinar el tallo, dando más hojas cuando se añade más cal, no excediendo de cierto limite, y por el contrario, despuntarán las flores no añadiendo en demasia dicha materia.

PICCIOLA

Sociedades y Corporaciones
Administración de Cruzada
 El día 16 del corriente tendrá lugar en la Iglesia Catedral la nueva predicación de la Santa Bula de Cruzada. La expedición de los sumarios en esta capital continuará á cargo de los R. R. Párcos ó Coadjutores de esta Ciudad en la misma forma que en años anteriores. Los receptores de los pueblos seguirán recogiendo los en esta Administración, Deanato 2.
 Palma 13 de Diciembre de 1888.—El Delegado para la Administración de Cruzada, Juan Bta. Socías.

Compañía Curtidora é Industrial en liquidacion
 Por acuerdo de la Comisión liquidadora se convoca á los señores tenedores de acciones, á la Junta General extraordinaria para el 19 del corriente á las 7 de la noche, en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bartolomé, núm. 41, al objeto de darles cuenta del estado de la liquidación y otros incidentes.
 Para tener derecho de asistencia, deben los señores accionistas, depositar sus títulos en la caja de la Sociedad, antes de la una de la tarde del día 18 y en todos los días laborables de 11 á 1 de la mañana.
 Se previene á los accionistas que tengan resguardo de acciones depositadas, que se sirvan renovarlas á las mismas horas indicadas, para asistir á dicha Junta.
 Palma 14 Diciembre 1888.—Por la Comisión liquidadora, el Secretario, J. Ripoll. 4—2

Boletín meteorológico
 Día 15—9 mañana.

Barómetro	762,5 mm.
Termómetro seco	15,6 grados.
Id. húmedo	14,7 id.
Mínima	14,1 id.
Reflector	12,2 id.
Dirección del viento	S.
Ascenso del barómetro en 24 horas	" mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	" mm.

Cultos
Jubileo de Cuarenta Horas
 En la Concepción concluye dedicado á la Purísima Concepción; á las diez habrá misa mayor

cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde; á las cinco, se harán tres puntos de meditación, después se cantará la coronilla de las doce estrellas y la reserva precedida de *Tedeum*.

Mañana lunes, en San Juan empieza, siendo la exposición á las tres y media de la tarde; al anocheecer se rezará la tercera parte del Santo Rosario, la coronilla de las doce estrellas, y la reserva.

Otras funciones

En Santa Fé tendrá lugar el día de Retiro mensual en honor de Nuestra Señora del Buen Camino. A las cinco de la tarde, expuesto el Santísimo, se rezará el Santo Rosario, en seguida la meditación de costumbre, y después el sermón que pronunciará D. Mateo Rubí. Hay indulgencia plenaria para los Cofrades y Asociados de la Señora.

En la Merced, por la tarde se practicará el ejercicio de la Esclavitud Mariana, y al anocheecer empezará la novena de Belen.

La novena del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, empezará: en San Nicolás, á las once y tres cuartos, con exposición; en las Capuchinas, á las cinco y cuarto de la tarde, con sermón por el P. Melchor Planas; en San Jaime, San Miguel y San Felipe Neri, al anocheecer.

En el Socorro, por la tarde, continuará la novena de Nuestra Señora de la Esperanza.

En San Francisco, á las once y cuarto, novena del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, repitiéndose al anocheecer. Por la tarde se practicará el ejercicio del tercer domingo.

Visita á la Corte de María

En las Teresas, á la Virgen del Cármen.

Mañana lunes, en el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

Estadística

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 14

Cerdosas	24
Vacunas	6
Lanares	78

Teatro Principal

FUNCIONES PARA HOY

Por la tarde á las tres

La zarzuela, titulada:

CADIZ

La zarzuela, titulada:

LA GRAN VIA

Entrada general, 0'75 pesetas.—Id. al Paraíso, 0'50 id.—Medias id., 0'40 id.—Id. Paraíso, 0'30 id.

Por la noche á las ocho

(45 de abono y 5.ª de la 5.ª serie.)

2.ª representación de la zarzuela en tres actos y cinco cuadros, titulada:

LA BRUJA

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraíso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraíso, 0'40 id.

A los señores pilotos

Tenemos el gusto de ofrecerles un nuevo Cuaderno de bitácora y Diario de navegación á la vez, que además de reunir el encasillado para los datos necesarios que exige hoy la moderna navegación, contiene páginas rayadas para la tabla del estado del Cronómetro y su movimiento horario, *Resumen de viaje* para extraer las fechas de salidas y llegadas de puertos y cuantos acontecimientos notables hayan ocurrido; tabla para anotar los datos y resultados de las comparaciones cronométricas y cuanto en fin hemos creído pudiera ser de utilidad y economizar tiempo y trabajo á los señores Oficiales.

No hemos perdonado medio para poder ofrecerles esta nueva edición á un precio sumamente económico segurísimos que nuestros esfuerzos han de ser correspondidos.

Amengual y Muntaner, Cadena, número 2.

Obra nueva

Se han publicado y recibido en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner los cuadernos primero y segundo de la nueva obra de Julio Verne titulada *Dos años de vacaciones* que edita en Madrid D. Agustín Jubera (Campomanes, 10.)

Dicha obra está adornada con numerosos grabados y la impresión es clara y esmerada.

Véndese en Palma en la librería indicada al precio de una peseta cada cuaderno.

Cocinero

Uno que sepa bien su obligación podrá colocarse en la calle de Veri, núm. 2, piso 1.º. Se pagará buen salario.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889.
De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.
De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
Palma 15 de Diciembre	
Crédito Balear..	106.50
Cambio Mallorquin..	74.00
Ferro-carriles de Mallorca..	60.75

Alumbrado por Gas. . . div.º cobrado.	121.50
Obligaciones de los F. C. de M.. . . par.	
Harinera Mallorquina.. . . nominal.	74.50
Bonos Municipales.	44.00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	00.00
Madrid 15 Diciembre. (Cotización oficial.)	
4 pº perpetuo interior.	73.05
4 pº amortizable..	00.00
Billetes hipotecarios de Cuba.	103.60
Banco de España.	418.00
Tabacos. nominal.	105.00

	DINERO.
Barcelona 14 (Cotización de la tarde.)	
4 pº perpetuo interior. . . fin Dbre.	73.15
4 pº perpetuo exterior. id.	74.45
4 pº amortizable	87.12
Billetes hipotecarios de Cuba.	103.75
Banco Hispano-Colonial.	92.75
Ferro-carriles del Norte.	68.12

	DINERO.
Paris 14 Diciembre	
4 pº español.	72.96
Panamá.	130.00

Hojas del Calendario

DICIEMBRE	DICIEMBRE
Quarto creciente el 10. Luna llena el 18. Sol: sale á las 7 h. 20 a. Pónese á las 4 h. 32 m.	Quarto creciente el 10. Luna llena el 18. Sol: sale á las 7 h. 20. Pónese á las 4 h. 32 m.
HOY	MAÑANA
16	17
1859.—Derrota de los marroquíes al atacar el campamento español.	72.—Muere en el martirio San Lázaro, primer obispo de Marsella.
DOMINGO	LUNES
351] III de Advien-[15 to.—S. Valentin mr. y stas. Albina vg. mr. y Adlaida emperatriz. (I. P.)	352] Stos. Lázaro [14 ob., Franco de Sena carmelita y santas Vivina vg. y Olimpiada vda.

RELOJERÍA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug—38, Juanot Colom,—Palma de Mallorca

Segun el DICTAMEN DE LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA el

ELIXIR PEPTONATO DE HIERRO Castillo

es el preparado ferruginoso superior á todos los demás de esta clase conocidos hasta el día, cuyos eficaces é inmensos resultados se han comprobado en los Hospitales Clínicos de esta capital. Dice así la REAL ACADEMIA:

«EL ELIXIR PEPTONATO DE HIERRO ha sido administrado á la dosis de cincuenta centigramos en las 24 horas (ó sea cinco cucharadas grandes al día). No se observan en él grumos ni otra clase de precipitados por mucho tiempo que se conserve. Es de grato sabor, por cuyo motivo puede administrarse fácilmente á los niños y aun á las personas de más susceptible paladar. No provocan fenómenos locales en el aparato gastro-intestinal, como sucede cuando se emplean otros preparados ferruginosos, que producen astricción, ligeros cólicos y en algunos casos hiperemias con estados febriles hasta que se verifica la tolerancia.

EL PEPTONATO DE HIERRO en forma de ELIXIR, obra desde el principio como un verdadero eúptico y gradualmente como un reconstituyente verdadero.

Los fenómenos consecutivos no tardan muchos días en manifestarse; de modo que en sujetos anémicos ó muy empobrecidos por el desgaste orgánico, se notan aumento de coloración en las mucosas, mayor tensión arterial y otros fenómenos que no dejan lugar á duda de los inmensos resultados del Elixir, obra como verdadero eúptico notándose desde las primeras dosis el aumento del apetito, que auxilia mucho á la acción medicamentosa.»

V.º B.º

El Presidente,
BARTOLOMÉ ROBERT.

El Secretario perpetuo,
LUIS SUÑE Y MOLIST.

Cura la ANEMIA, CLOROSIS, COLORES PÁLIDOS, PÉRDIDAS, EXTENUACIÓN, FLUJO BLANCO, MENSTRUACIÓN DESARRREGlada, nula, difícil ó retrasada, DISPEPSIAS (dificultad de digerir), ESCROFULISMO (humor frets), VICIOS HUMORALES, CONVALESCENCIAS, ENFERMEDADES NERVIOSAS por crónicas y rebeldes que sean, todas las enfermedades procedentes de la DEBILIDAD, EMPOBRECIMIENTO Y ALTERACIÓN DE LA SANGRE á consecuencia de fatigas, veladas y toda clase de exceso.

De venta, principales farmacias.—Depósito general, en casa del autor, Condal, 15, Barcelona.

Exíjase la marca y firma del autor.—M. G. del Castillo.

Depósitos en Palma: Farmacias de Valenzuela, hermanos, Plaza de la Libertad, número 10, y Plaza de la Cuartera, número 2.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturro Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturro Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, incapacidad, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturro Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arhena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturro Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Alquileres

Un segundo piso con agua de fuente en la calle Cordelera número 57.

Un tercero con agua en la misma calle y número.

Una botiga con agua en la calle del General Barceló (Vi) número 22.

Una cochera en la misma calle número 20.

Un almacén en la misma calle número 60.

Informarán en el número 18 de la citada calle.

En la calle del Socorro

número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razon en el número 126 de la misma calle.

Fray Juan Perez de Marchena

Estudio histórico

por DON JOSÉ IGNACIO VALENTÍ

Licenciado en Filosofía y Letras

Este opúsculo elegantemente impreso, se vende al precio de 4 reales en la librería de los señores Amengual y Muntaner (sucesores de don P. J. García y en la Sucursal de Inca, Rectoría, 12.

En la calle del Mar, número

2, se vende todos los días, mañana y tarde, leche á precios cómodos.

Vapores-correos
FRANCESES
Saldrá de Barcelona el 21 de Diciembre para **Montevideo y Buenos-Aires** el vapor-correo francés **BEARN**

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 23

Vapores-correos
DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA (antes A. Lopez y C.º)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.) El vapor

Ciudad de Cádiz

saldrá de Barcelona el 25 de Diciembre.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5. 6



Vacas suizas

Se venden magníficas vacas y terneros de raza suiza; así como también, muy buenas cabras de Orihuela.

En esta imprenta darán razón.

Venta

Tanto á plazos como al contado desca venderse una casa consistente en dos pisos, entre-suelos, zaguan y un gran almacén propio para cualquiera industria ó comercio, situado en la calle de San Martín, núm. 27, de esta ciudad. En la misma tienda darán razón. 51

CAJAS DE HIERRO



Para guardar caudales, último sistema y de todas dimensiones; contra incendios, contra robos y una infinidad de combinaciones secretas que es imposible enumerar. Dirijirse calle de la Estrella, número 4, Palma. 6-5

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.

Relojería

DE ESTEBAN CESIO

Jaime II, 18.—Palma de Mallorca
El dueño de este establecimiento se dedica con preferencia á toda clase de composturas de relojes, en las que ofrece un 50 por 100 de rebaja.

Las recomposiciones se efectúan con prontitud y se garantizan por 2 años.

Reparaciones especiales á precios convencionales.

En venta relojes de bolsillo á precios muy baratos.

En la misma casa hay un cuarto para alquilar, con muebles ó sin ellos.

EN MANACOR

FONDA NUEVA

DE

JAIME AMER

La más cómoda y económica de toda la isla. Servicio de carruajes á la llegada de los trenes. Dicha fonda dispone de carruajes magníficos para visitar las cuevas del Drach y las de Artá, y para cualquier punto de la isla, á precios sumamente módicos.

Plaza de la Balsa, Fonda de Amer, Manacor

Vinos y licores

En la conocida fábrica de *Can Bestard* (calle de San Miguel, 220, unido á la puerta de la Rinconada de Santa Margarita) se encontrará un variadísimo surtido de vinos y licores, desde las clases más comunes á las más selectas, á precios reducidos.

En atención á la proximidad de las Pascuas se recomienda el rico moscatel que esta casa fabrica, cuyos precios son desde 0'35 pesetas hasta 1'75 el litro, según clase.

Oportunidad

En el huerto denominado Son Nadalet, junto á la Soledad, se dispone de un toro de raza suiza que se destina á padrear.

La cubrición se efectuará en el mencionado huerto en condiciones más económicas que las acostumbradas hasta ahora. 10-2-a

En la tienda de vidrios

de la calle de San Nicolás, número 3, se acaba de recibir un gran surtido de vidrios para pisos y claraboyas.

También se encontrará toda clase de vidrios planos y floreados, y de colores á precios sumamente baratos. 20-a

PAPEL
Reina Regente

Se ha recibido un abundante y variado surtido en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2. Lo hay de varios tamaños y colocado en elegantes cajas de madera.

Precios baratísimos

Está para alquilar

una fábrica de jabón con todos sus enseres para dicha fabricación, situada en la calle del Olivar, número 6.

Informará su propietario, que vive en la calle de Fortuñ, número 9.